

KLIMA³ bei Landsberger Messe „meinZuhause!“

Am 27. Und 28. April dreht sich in der Eissporthalle Landsberg alles ums Zuhause – von Hausbau und Finanzierung über Haustechnik und Sicherheit bis hin zu Renovierung und Sanierung. Die Energieagentur ist mit ihrem Partner, der Verbraucherzentrale Energieberatung, mit dabei.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch am Stand 29 und auf Ihre Fragen! Wer schnell ist, bekommt von uns eine von **20 Freikarten für je 2 Personen** geschenkt. Einfach eine E-Mail an buero@klimahochdrei.bayern senden. Viel Glück!

KLIMA³ beruft Fachbeirat ein



Die Klima- und Energieagentur KLIMA³ der Landkreise Starnberg, Fürstenfeldbruck und Landsberg am Lech ist nun seit mehr als einem Jahr als Kompetenzzentrum Energiewende etabliert. Um sich noch besser mit den verschiedenen Interessengruppen zu verzahnen, wurde nun ein Fachbeirat einberufen.

Dessen Aufgabe wird es sein, die Energieagentur in fachlichen Fragen zu begleiten und Vorschläge zu Aufgaben und Weiterentwicklung zu erarbeiten. Der Fachbeirat ist breit aufgestellt, neben den Klimaschutzstellen der Landratsämter sind die Wirtschaftsförderungen der Landkreise, die Kreishandwerksmeister sowie die Bürgerenergiegenossenschaften und Energiewendevereine vertreten.

Zum Weiterlesen: [Presseinformation: KLIMA³ Fachbeirat einberufen – Klima3 Klimaagentur \(klimahochdrei.bayern\)](#)

Vorträge in Fürstenfeldbruck und Tutzing „Sanieren und Heizen im Mehrparteienhaus“ am 17. bzw. 24. April 2024

In Mehrparteienhäusern und Wohnanlagen schlummern große energetische Einspar-Potentiale. Im Vortrag werden verschiedene Sanierungsansätze bis hin zu Heizungs-lösungen, Praxisbeispiele sowie Wärmenetz-Optionen vorgestellt. Auch einen Überblick über aktuelle Förderprogramme wird es geben. Die Teilnahme ist kostenfrei. Sie findet in Kooperation mit der Gemeinde Tutzing, der Stadt Fürstenfeldbruck und der Verbraucherzentrale Energieberatung statt.

Fürstenfeldbruck: 17. April 2024, 19-21:30 Uhr

Wo: Stadtlabor, Pucher Straße 6 a, Fürstenfeldbruck

Wir bitten um Anmeldung: <https://eveeno.com/244467904>

Tutzing: 24. April 2024, 19-21:30 Uhr

Wo: Tutzing, Rathaus, Sitzungssaal

Wir bitten um Anmeldung: [Sanierung – Heizung – Wärmenetz in Mehrparteienhäusern - Infoabend für Hausverwaltungen, Vermieter, WEG-Beiräte \(eveeno.com\)](#)

KLIMA³ auf dem Podium zum Thema „Energiewende mit Bürgerbeteiligung“

Ende Februar hat die Bürgerstiftung FFB zur Abendveranstaltung rund um das Thema Energiewende mit Bürgerbeteiligung eingeladen. Vor dem großen Saal der Sparkasse gab es die Möglichkeit, an Informationsständen direkt mit den beteiligten Unternehmen und Institutionen in Austausch zu kommen.

Nach Grußworten von Frau von Bary, Vorsitzende der Bürgerstiftung, sprachen Dr. Michael Schanderl, stellvertretender Landrat, Andreas Weigand von KLIMA³ und Tobias Lexhaller von der Bürgerenergiegenossenschaft „Sonnensegler“ über die aktuellen Herausforderungen und die Notwendigkeit zum Ausbau der Erneuerbaren Energien im Landkreis.

Mehr Informationen unter [Veranstaltung der Bürgerstiftung Fürstenfeldbruck: „Energiewende mit Bürgerbeteiligung – wie kann ich mitmachen?“ – Klima3 Klimaagentur \(klimahochdrei.bayern\)](#)

KLIMA³ in der politischen Akademie Tutzing

Im Rahmen der Tagung "Mein Beitrag zur Energiewende: Individuell gestalten, gemeinsam bewegen" der Akademie für Politische Bildung und der Bayerischen EliteAkademie (BEA) haben Teilnehmerinnen und Teilnehmer in Workshops verschiedene Möglichkeiten der Mitwirkung an der Energiewende wie Balkonkraftwerke und die private Förderung von Windkraft kennengelernt. KLIMA³ Geschäftsführer hat den Workshop Windkraft geleitet.

Den Bericht zur Veranstaltung lesen Sie hier:

[Individuelle Beiträge zu Erneuerbaren Energien und Energiewende \(apb-tutzing.de\)](#)

Studie zum Ausstieg aus Erdgas

Die Studie vergleicht sieben Klimaneutralitäts-Szenarien für den Ausstieg aus der Erdgas-Nutzung auf Basis der gesetzlichen Vorgaben, also bis 2045. Sie betrachtet alle Sektoren hinsichtlich ihrer Reduktionspotentiale sowie ihrer Möglichkeiten, Erdgas durch Wasserstoff zu ersetzen.

Ein Ergebnis: Wasserstoff spielt im Heizungskeller der Zukunft keine Rolle, weil er fünf- bis siebenmal teurer bleibt als Erdgas und damit nie konkurrenzfähig zu Wärmepumpen sein wird.

Mehr zur Studie lesen Sie hier: [Erdgas-Phase-out in Deutschland. Perspektiven und Pfade aktueller Klimaneutralitäts-Szenarien. \(gaswende.de\)](https://www.gaswende.de)

Tipps für's klimafreundliche Gärtnern



Wer im eigenen Garten klimafreundlich agieren will, sollte nach Möglichkeit nur noch torffreie Erde verwenden. Die Auswirkungen des Torfabbaus auf Klima und Natur sind fatal. Das Gärtnern ohne Torf ist im Hausgarten und auf dem Balkon weitgehend problemlos möglich.

Dem Lebensraum Moor widmet sich ein Beitrag von plan b in der ZDF-Mediathek: [Moor for future - Die Renaturierung der Moore.](#)

Online-Fortbildungen zum Thema bieten der Landesverband für Gartenbau und Landespflege e.V. und C.A.R.M.E.N. e.V. an:

18.04.: [Torffrei Gärtnern](#)

23.04.: [Gärtnern ohne Torf](#)

Wir sind gerne für Sie da!

Ihr Team der Energieagentur

www.klimahochdrei.bayern

Tel. 08193 31239-11



Newsletter abbestellen:

Senden Sie uns eine E-Mail an buero@klimahochdrei.bayern, wenn Sie diesen Newsletter künftig nicht mehr erhalten wollen.